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令和令和令和令和 4444 年年年年 6666 月月月月 27272727 日日日日    

十島村教育委員会十島村教育委員会十島村教育委員会十島村教育委員会    

    

    

    

    

    

    

    



 

    ○日 時 令和４年６月 27 日（月）10:00～ 

      

 ○場 所 十島村役場 4 階大会議室及びＴＶ会議システム 

 

 

 

 ○出席者 

 

   教育長      木戸 浩 

   教育委員     小原澤 良沖 

   教育委員     今井 睦実  

   教育委員     竹内 功（ＴＶ会議による出席） 

   教育委員     松下 雄史 

 

 ○関係者 

 

   教育総務課長   安藤 浩樹 

   学校教育指導監  今村 德幸 

   社会教育指導員  坂元 幸道 

   教育総務課主事  森永 淳平 

       

    

    

    

 



 

○議事日程 

 

  開会のことば 

 

１ 教育長あいさつ 

 

２ 教育委員会の人事について 

 

３ 教育委員会行政報告 

 

４ 議題 

（１）事務分掌（職員一覧） 

 （２）令和 4 年度 十島村教育行政重点施策について 

 （３）令和 4 年度 主な事業等について 

    教育総務課関係、学校教育関係、社会教育関係 

（４）令和 4 年度 施設整備について 

（５）その他 

 

 閉会のことば 

 

 

 



 

○議事要旨 

 開会のことば 

教育総務課長 

 

 

ただいまより令和４年十島村教育委員会第３回定例会を開会しま

す。 

開会に先立ち,委員・職員の自己紹介をお願いします。 

（教育委員・教育委員会職員ともに挨拶） 

１ 教育長あいさつ 

教育長 梅雨時ということもあり、十島村でも先般の大雨で危険なこと

もあったかと思います。教育委員の方にはハード面ソフト面でサ

ポートしていただきながら学校教育に御協力いただきたいと思い

ます。 

また、学校の行事等に参加していただいて、保護者・島民の方々

の意見から、様々な学校教育に対する課題等を委員会へ進言して

いただければと思います。 

２ 教育委員の人事について 

教育総務課長 

 

 

 

教育委員 

資料に基づき説明 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

なし 

 

３ 教育委員会行政報告 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月から今日までの行政報告について（以下,抜粋） 

 

３月 14 日～16 日 ３月村議会 

３月 17 日 第１回社会教育委員の会 

３月 25 日 転出職員辞令交付式（TV 会議にて実施） 

３月 28 日 転入職員説明会・転出職員出迎え 

３月 30 日 文化財保護審議会 

４月 1 日    新任管理職辞令交付式.宣誓式,新規採用教員宣誓式 

４月 6 日   新任式・始業式・入学式 

４月 19 日  全国学力・学習状況調査（小 6・中 3） 

５月６日  カーネーション贈呈式（田知行氏より） 

５月 17 日   県教委・鹿児島教育事務所学校訪問（TV 会議） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育委員 

      鹿児島県教育長総会 

５月 26 日～27 日 村・地区教頭研修会 

         子ども会育成会連絡協議会（TV 会議） 

６月９日  村文化財指定説明会（平島） 

６月 20 日～22 日 6 月村議会 

 

 お詫びとお知らせがございます。今年度のスタートにおいて、

各島、中学校の期限付きの先生が 6 人不足し、県内全域で 54 人

不足が生じており、ようやく 3 人が 7 月末に 1 人ずつ口之島・小

宝島・宝島へ着任予定です。残り 3名についてはできるだけ早く

選任したいと考えております。 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

なし。 

４ 議題 

 

教育総務課長 

 

教育総務課長 

 

教育委員 

 

 

 

 

学校教育指導監 

 

教育総務課長 

 

教育委員 

 

 

 

 

 

 

((((１１１１))))    事務分掌（職員一覧）事務分掌（職員一覧）事務分掌（職員一覧）事務分掌（職員一覧）    

資料に基づき説明 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

    

なし。 

    

    

((((２２２２) ) ) ) 令和４年度令和４年度令和４年度令和４年度    十島村教育行政重点施策について十島村教育行政重点施策について十島村教育行政重点施策について十島村教育行政重点施策について    

    

資料に基づき説明 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

    

なし。    

    

    

    

    

    

    



 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

教育委員 

 

 

学校教育指導監 

 

教育総務課長 

 

教育委員 

 

 

社会教育指導員 

 

教育総務課長 

 

竹内委員 

 

 

 

社会教育指導員 

 

 

竹内委員 

 

 

今井委員 

 

 

 

    

(3)(3)(3)(3)令和４年度令和４年度令和４年度令和４年度    主な事業等について主な事業等について主な事業等について主な事業等について    

            教育総務課関係、学校教育関係、社会教育関係教育総務課関係、学校教育関係、社会教育関係教育総務課関係、学校教育関係、社会教育関係教育総務課関係、学校教育関係、社会教育関係    

 

教育総務課関係教育総務課関係教育総務課関係教育総務課関係  

資料に基づき説明 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

    

なし。 

    

学校教育関係学校教育関係学校教育関係学校教育関係    

    資料に基づき説明 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

なし。 

 

社会教育関係社会教育関係社会教育関係社会教育関係    

 資料に基づき説明 

 

 以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

 海外ホームスティ事業の中止理由について、ツアー会社から、

添乗員のコロナ感染のリスクの為、中止となった経緯の説明があ

ったが、他のツアー会社はどうなのか。 

 

添乗員の感染リスクについて団体としては、どのツアー会社も４

月段階では、できない旨の話であった。 

 

分かりました。 

 

 

年に 10 回ほど行われる社会教育学級について、12 回が今回 10

回ということだが、学校の負担があるので、1 学期２回程が適当

でないかと思う。教員数が減ってきている現状に即した方が良い

のではないかという気がする。 



 

社会教育指導員 

 

 

教育総務課長 

 

教育委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

教育委員 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

小原澤委員 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

小原澤委員 

 

 

 

 

教育長 

 

回数等については、学校の現状を確認し、適正に対応していき

たい。    

    

その他、何か質問はありませんか。    

    

    なし。    

    

((((４４４４))))令和４年度令和４年度令和４年度令和４年度    施設整備について施設整備について施設整備について施設整備について    

    

    資料に基づき説明 

 

 以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

 なし。 

    

    

((((５５５５))))その他その他その他その他    

 

 全体を通して,またその他の件で質問等ありませんか。  

 

 配慮が必要な子どものいる学級について、体育の時間等の団体

で行う場面を見ると、先生・子どもに戸惑いがあるように感じ

る。 

配慮が必要な状況によって違うと思うが、ナイーブな問題だと思

うので、教育支援委員会の際に学校と打ち合わせて確認したほう

が良いのではないか。 

 

 特別支援については、各学校へ調査し、学校・子どもの実態を

把握していきたい。 

 

 夏休みについて、先生によっては、夏休み中に学校で勉強を教

えてくれる先生がいる。中学１・２年生についてはテレビ会議シ

ステムを活用して、講師を招いた、課外授業のような事はできな

いか。 

 

 夏休み中の中学生については、先生方が出勤している日であれ



 

 

 

 

 

小原澤委員 

 

 

 

学校教育指導監 

 

 

 

 

松下委員 

 

 

 

 

 

 

 

今井委員 

 

 

 

 

 

松下委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

今井委員 

 

 

ば、個別に分からないところを教えてもらことは、まったく問題

ない。塾などがない環境のため、学校や先生方の負担のない範囲

で続けてほしい。 

 

 

 受験の際に、一週間程前から上鹿するように案内される時があ

る。そういった際は教育委員会を通じて指示しているのか、それ

とも、校長同士で船の動静を鑑みて決めているのか。 

 

 高校入試の際は委員会としては引率の先生には直前の便で上が

るようにしている。保護者には直前の便の 1便前で上鹿するよう

にしている。船便が厳しい場合は、入試に関わる事なので関係部

署・校長と連絡を取り合い対応している。 

 

 留学生の中学生を 2 人だけ船に乗せて、名瀬へ行ったのを見た

ことがあったが問題ないか。例えば保護者が同伴していないと船

に乗れない等の制約があるのか。 

最近は I ターン者も増えており、中学生がいる家庭があり、 

その子だけ船に乗せて上鹿させようかとの話がある。その場合は

保護者が付くべきなのか、それとも中学生であれば一人で乗せて

もよいのか。 

 

山海留学生の場合は、学校や保護者と飛行機の便等を打ち合わ

せたうえで一人で乗せた事例がある。中学生であれば、自分で連

絡も取れる環境であればフェリーは問題ないかと思う。 

夏休み明けで戻ってくる場合は乗船までしっかり保護者に見届

けてもらい、子どものみで帰ってくるようにしてくる。 

 

 子どものみで奄美へ買い物や散髪に行くような事であった。そ

の場合はどうなのか。 

 

この場で結論を申し上げられないが、乗船の関係の規定はな

い。保護者と里親との協議のうえで調整してほしい。 

 

教員不足の件で、中学校の先生の負担が大きく、体調を崩した

先生がいる。来年は、教頭以外が異動対象になっている。留学生

は残ってほしいが、残ってほしいと言いずらい状況になってい



 

 

 

 

学校教育指導監 

 

 

今井委員 

 

教育長 

 

 

今井委員 

 

 

 

学校教育指導監 

 

 

教育長 

 

 

 

 

小原澤委員 

 

教育総務課長 

 

今井委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

る。 

そこで、新しく来た先生に、テレビ会議等を活用したフォロー

ができるような対応ができないか。 

 

それは、教員の未配置がでた場合は、別の島が遠隔授業等の協

力ができるかどうかということか。 

 

それも含めてということです。 

 

管理職を含め、情報教育担当者会を中心に、サポートができる

ように検討していきたいと思います。 

 

もう一点が、教育委員になって 2 年ほどになるが、研究授業が

行われる際は、声をかけてもらえれば参加しやすいのだが、お願

いできないか。 

 

研究授業が行われる際は、是非、教育委員の方へ声をかけても

らうよう、学校へ連絡をしていきます。 

 

全国的に教員が不足している状況である。十島村としては、留

学生の動向によって教員の人数が変わってくる関係で、決定が遅

いと、配置に影響が出てくる。今後は、留学生募集の期限を設け

る等の対応をしていこうと考えている。 

 

教育委員として、他の島の視察があっても良いのではないか。 

 

視察の件については、今後検討していきたい。 

 

平島小中学校について、老朽化が進んでいる。学校の建て替え

も考えていいのではないか。 

 

建築年数としては、中之島が経過年数はある。古い方から先に

傷んでいくという事ではない。すぐに建て替えるというのは難し

いが、状況を学校へ確認し維持補修工事も含めできる範囲の対応

をしていきたい。 

 

 



今井委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育総務課長 

 

教育委員 

 

給食室から教室へ向かう場所が、梅雨の時期に横の崖から土が

流れ込んでいる。校長がスノコを敷いているが、濡れて滑りやす

い状態である。崖の部分を直すことはできないか。 

 

学校へ聞き取りをし対応していきたい。 

  

その他質問はありませんか。 

  

なし。 

 

 閉会のことば 

教育総務課長 

 

 

以上で、令和４年十島村教育委員会第３回定例会を閉会しま

す。 

ありがとうございました。 

 


